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En la Parashat Vaitzé, Iacov tiene un sueño en el que ve una 
escalera que llega al cielo. Por la escalera suben y bajan 
ángeles, y D-s mismo se encuentra en lo alto de ella. Este 

sueño es interpretado por Iacob como una señal de que D-s 
está con él y que lo ayudará a alcanzar sus metas, pero que 
deberá subir un eslabón a la vez.

El sueño también puede interpretarse como una metáfora de 
la conexión entre el cielo y la tierra. La escalera representa el 
puente que une lo divino con lo humano. Cuando Iacov ve la 
escalera, se da cuenta de que D-s está presente en su vida 
cotidiana. No es necesario que suba al cielo para encontrarse 
con Él. Dios está a su lado, en el mundo real. Este sueño nos 
enseña que todos somos parte de un universo mayor. Estamos 
conectados con algo más grande que nosotros mismos.

Por otro lado, Shimon Peres, el ex Primer Ministro de Israel, era 
un gran defensor de la necesidad de soñar en grande. En una 
ocasión, dijo: “Si no puedes soñar en grande, no podrás hacer 
cosas grandes”. Peres creía que los sueños son el motor del 
progreso. Son los que nos impulsan a crear un mundo mejor.

El sueño de Iacov es un símbolo de la necesidad de soñar en 
grande. Cuando soñamos en grande, nos damos la oportunidad 
de alcanzar nuestros objetivos más ambiciosos. Nos motiva 
a salir de nuestra zona de confort y a desafiarnos a nosotros 
mismos.

Parashat Vaitzé es un recordatorio de que todos tenemos 
el potencial de alcanzar grandes cosas. Cuando soñamos 
en grande, estamos abriendo la puerta a un futuro lleno de 
posibilidades. La escalera del sueño de Iacov como invitación a 
la acción. Ojala seamos conscientes de todo nuestro potencial 
y lograr soñar tan grande cuanto nuestro propio potencial.
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Por Rabino Lucas “Pato” Lejderman

Por Rabino Gustavo Kelmeszes

Pregúntale al RabinoLa escalera Iacov y de Shimon 
Peres: soñar en grande

Continuamos con nuestra nueva sección, 
en la que invitaremos a los rabinos del 
Círculo Israelita de Santiago, CIS, las 

preguntas sobre judaísmo que todas y todos 
nos hacemos. 

Te invitamos a proponer tus propias consultas 
a michelle@cis.cl.

¿Por qué las/os hijas/os de una/un fallecida/o 
no pueden participar de enterrar (cubrir de 
tierra) a su madre o padre?

—En las tradiciones judías, los Avelim 
(personas en duelo) generalmente no 
participan activamente en palear tierra sobre 
el ataúd. Este acto se realiza a menudo 
por otros miembros de la comunidad o por 
personas designadas para este propósito. 
Los Avelim están más centrados en su duelo 
y en recibir consuelo de los demás, y la 
participación en actividades físicas durante 
el entierro puede ser limitada para ellos. Sin 
embargo, las prácticas pueden variar según 
la interpretación y las costumbres específicas 
de cada comunidad.



E l conflicto entre Israel y el movimiento 
islamista Hamás no es nuevo. 
Anteriormente, Israel se había enfrentado 

a esta organización en 2008 y 2009, 2014, 2018 
y 2021, a través de diferentes operaciones 
militares que tenían como objetivo destruir su 
capacidad militar, de modo de impedir el ataque 
a las diferentes ciudades israelíes, cubriendo 
gran parte del territorio israelí. La masiva 
operación del 7 de octubre de 2023, realizada 
por la organización terrorista, muestra que esos 
objetivos no fueron alcanzados. Junto con el 
lanzamiento de miles de cohetes, se procedió 
a dar muerte a numerosos civiles y a tomar una 
cantidad de rehenes calculada en alrededor de 
240 personas. 

Las iniciales reacciones latinoamericanas fueron, 
en general, de una condena a las operaciones 
llevadas a cabo por el movimiento islamista. Sin 
embargo, a medida que se han consolidado las 
represalias de Israel en Gaza, y se ha conocido 
el desastre humanitario ocasionado en la franja, 
han aumentado los cuestionamientos al Estado 
judío, las que incluyen declaraciones en contra 
del gobierno y del Estado, llamados a consultas 
de los respectivos embajadores y rompimiento 
de relaciones diplomáticas. 
El presidente Lula da Silva de Brasil criticó los 
“ataques inaceptables” de Hamas, al tiempo 
que denunció el “genocidio” promovido por 
Israel. Recientemente, tras conocerse más de 
10.000 muertos por las incursiones israelíes en 
Gaza, Lula ha señalado que la respuesta israelí 
es “igual al terrorismo”. Anteriormente, el 18 
de octubre, Brasil, como miembro del Consejo 
de Seguridad de la ONU, había propuesto una 
resolución que pedía pautas humanitarias en 
la guerra, la que fue rechazada por Estados 
Unidos.  

En el caso de Chile, el Presidente Gabriel Boric 
ha condenado el accionar de Hamas y, desde 
fines de octubre, endureciendo su postura crítica 
a Israel por las operaciones en Gaza, dispuso el 
llamado a consultas a su embajador en Tel Aviv, 
Jorge Carvajal. En esa ocasión, el presidente 
chileno denunció que las operaciones militares 
de Israel significan “un castigo colectivo” a la 
población civil palestina en Gaza. 
El presidente Alberto Fernández, de Argentina, 
por su parte, junto con rechazar los ataques 
de Hamas, se reunió con los familiares de los 
argentinos secuestrados, y ha pedido por la 
liberación de los rehenes argentinos mantenidos 
por el movimiento terrorista. Incluso, Fernández 

publicó anuncios en diarios de 
Israel con esta solicitud. Por su 
parte, el presidente electo, Javier 
Milei, conocido por su posición 
pro israelí, ha señalado que la 
postura argentina es “demasiado 
blanda”, criticando un comunicado 
de la Cancillería argentina, del 1 
de noviembre, que denunciaba la 
violación del derecho internacional 
humanitario por parte de Israel.  

Un caso de mención especial es 
el de Colombia, cuyo presidente, 
Gustavo Petro, se ha negado a condenar al movimiento Hamas, 
comparando las medidas de Israel en Gaza con los campos 
de concentración existentes durante el régimen nazi. Esto ha 
provocado un impasse en las relaciones bilaterales, con la 
posibilidad de que Bogotá rompa relaciones diplomáticas con 
Israel. Hacia fines de octubre, al igual que lo hizo Chile, se llamó 
a consultas al embajador en Israel. 

En tanto, el gobierno mexicano, junto con condenar el ataque 
de Hamas, se ha pronunciado por la búsqueda de una solución 
definitiva al conflicto. El presidente, Manuel López Obrador, ha 
insistido en el papel que le cabe a la ONU para “hacer algo” 
que ponga fin al conflicto, al tiempo que ha descartado de modo 
enfático en romper relaciones diplomáticas con Israel. 

Una posición marcadamente diferente ha sido la que han adoptado 
tres países pertenecientes al bloque del ALBA, Venezuela, Cuba 
y Nicaragua, los que no tienen relaciones diplomáticas con 
Israel. Ninguno de ellos se ha pronunciado en contra del ataque 
de Hamas. Por el contrario, el presidente Maduro de Venezuela 
ha defendido de modo explícito la operación llevada a cabo por 
el movimiento islamista. En esta misma línea se ha pronunciado 
el gobierno de Bolivia, el que el 3 de noviembre decidió romper 
sus relaciones diplomáticas con Israel. Cabe mencionar que los 
cuatro países latinoamericanos tienen excelentes relaciones con 
Irán. 

Podemos observar que el conflicto entre Israel y Palestina 
provoca visiones diferentes y contrapuestas en diferentes lugares 
del mundo, incluida América Latina. En la medida que este se 
extiende en el tiempo aumentan los incidentes antisemitas en 
todas partes del mundo. Al mismo tiempo, aquellos países que 
han roto sus vínculos diplomáticos con Israel han expresado 
previa y posteriormente un discurso abiertamente antisionista. 

En contraste con esas reacciones, existe una tendencia, 
especialmente defendida por los países europeos y algunos 
latinoamericanos en el sentido de que Israel tiene derecho 
a defenderse, pero respetando el derecho internacional 
humanitario. En esta dirección, la apuesta por un proceso 
institucional, a pesar de todos los fracasos, sigue considerando 
la fórmula de dos Estados como solución principal a este 
legendario conflicto. 
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Opinión

El conflicto entre Israel y Hamás:
reacciones latinoamericanas

 

Comunidad Judía de Chile
@comjudiachile

ADL
@ADL

More than 40 days after the 
Hamas massacre, ADL has 
documented more than 1,400 
antisemitic incidents across the 
US – more than a quarter of the 
total number of incidents from 
all of 2022. Now more than 
ever, we must speak out against 
#antisemitism.

Uno de los mitos antisemitas más difundidos 
es el de la deslealtad. Pero tenemos que 
decirlo fuerte y claro: los judíos tenemos 
presencia en esta tierra desde 1535. Nos 
sentimos orgullosos de ser chilenos y de 
aportar al crecimiento y desarrollo de 
nuestro país.

Opinaron en redes sociales:

Vanessa Hites
@Vanehites

Llegó el día de la proporcionalidad. 
Pero parece que la proporcionalidad es 1:3. 1 rehén en manos de 
Hamás: a cambio de 3 presos en cárceles israelies. 1 civil inocente 
raptado de su casa en medio de una comunidad masacrada 
por terroristas por 3 personas que probablemente (dentro de 
su ideología) volverían a cometer esa masacre. No olvidar el 
intercambio de año 2011 entre Israel y Hamás: 1 israelí (Gilad Shalit): 
a cambio de 1,027 prisioneros. 280 de esos prisioneros condenados 
a prisión perpetua por ataques frustrados a población civil. Esta es la 
desproporción. El valor de la vida vs. el desprecio por ella.

Isaac Caro
Universidad Alberto Hurtado
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Por LPI

Karin Miller, chilena en Israel:

Karin Miller vive desde hace cinco años en 

Israel junto a sus dos hijos, de 23 y 24 años, 

y su esposo. Antes de hacer aliá, trabajo un 

período en el Circulo Israelita de Santiago, CIS, período 

que recuerda con mucho cariño. Sus hijos actualmente 

están en la reserva del Ejército de Israel, uno sirviendo 

en el Norte y otro en el Sur.

¿Como fue tu llegada e instalación en Israel?

-uando llegamos a Israel, los primeros seis meses fueron 

así como... Bueno, habíamos venido a vacaciones, y 

al principio  también era un poco vacaciones, porque 

llegábamos al ulpán, en pleno invierno. Era como volver 

a la universidad, estábamos felices. Después de unos 

seis meses empezamos a trabajar y ahí te cae la teja. 

Trabajé primero en un gan, jardín infantil, luego en una 

tienda y luego volví a un gan.

¿En qué estabas cuando empezó la guerra? 

-Mira, cuando empezó la guerra estábamos bien. Me 

acuerdo que el día anterior habíamos ido a la playa, 

porque era jag. Estaba tranquilo, porque ya no había tanta 

gente en la playa. Fuimos al cine en la noche, volvimos 

a la casa y nos acostamos, todo bien. Y despertamos 

con esta sirena terrible, a las 6 de la mañana, y primero 

que pensé que era una falsa alarma porque la ciudad 

donde vivimos nosotros es bien tranquila, es Raanana, 

una ciudad súper tranquila. Empezamos a ver la noticia 

y no salía nada, porque estaba todo grabado porque 

era Shabat.. Entonces, no había ninguna explicación 

de por qué había sonado la sirena. Nosotros, gracias 

a D-s, tenemos pieza segura en el departamento, no 

tenemos que bajar a ningún lado. Y de a poco, a través 

de internet, empezamos a ver que estaban pasando 

cosas. En la televisión empezaron a mostrar a los 

terroristas en esas camionetas blancas, y  se empezaron 

a escuchar los audios de la gente que estaba pidiendo 

en los moshavim y kibutzim. Era así como... ¿Qué es 

que es esto? ¿Por qué ahora? ¿Cómo? Y de ahí no 

paró más. Fue una pesadilla.

Del CIS a Raanana

En las primeras dos semanas llamaron a mis hijos a 

miluim. Lo que es una angustia. Entramos a trabajar, 

abrieron el gan, la vida empezó a funcionar, porque 

aquí en Israel son bien resilientes. Como que no se 

paraliza. Pero me decían que no era normal lo que 

estaba pasando. 

Con todo esto, ¿no has pensado volver a Chile?

-Siento que acá es mi casa, que es realmente mi casa. 

Tenemos un grupo de amigos de Chile. Nos apoyamos 

entre todos. Estamos muy adaptados, y no volvería con 

mis hijos en miluim. 
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Sobrevivientes del Kibutz Alumin:

“
Vivo en el Kibutz Alumim, en 
una de las comunidades 
en la frontera con Gaza, 
a 2.2 kilómetros. Nuestro 

vecino hacia el Sur es el Kibutz 
Be’eri, al otro lado está Nir Oz y 
luego el Kibutz Kfar Aza. De estos 
cuatro kibutzim, nosotros somos el único en que 
no entraron totalmente al área de las casas. Pero 
sí entraron y quemaron todo lo que pudieron. 

Nuestro kibutz trabaja la agricultura, exportamos 
paltas y de zanahorias, 80 mil toneladas al año, 
que no es poco. Y quemaron todo, entero. A 
más que un cuarto de la población de vacas que 
estaban en el kibutz las mataron o las quemaron. 
De los 24 gallineros que teníamos en el kibutz, no 
quedó nada, todo muertos; son más de 10.000 
pollos por cada gallinero. Entre las personas 
heridas, uno de mis amigos, del grupo civil de 
emergencia, salió recién ayer del hospital. 

Yo trabajaba en un taller, a cargo de toda la parte 
logística, porque no solo trabajamos con autos, 
también con tractores de agricultura. Ahora estoy 
sin trabajo, tratando de hacer lo que puedo hacer, 
como conseguir las cosas para las personas del 
kibutz, ropa, pañales, agua, de todo. Somos una 
comunidad de 400 personas, no somos pocos, 
y estamos en un hotel desde el domingo el 8 de 
octubre. 

Por LPI

¿Cómo vivieron la infiltración del 7 de octubre y 
los días posteriores?

-Nos despertamos con bombardeos en el centro, 
y desde el minuto en que nos levantamos de la 
cama supimos que algo raro estaba pasando. Mi 
esposa me dijo “Cierra las ventanas y la puerta”. 
Nosotros somos niños de la segunda Intifada, 
mi esposa es de Jerusalem, entonces vivió todo 
el tiempo de esta Intifada. Sabemos que son 
terroristas que entran a poblaciones, entonces 
tenemos en la cabeza que si pasa algo raro, la 
primera cosa que uno debe hacer es cerrar las 
ventanas, cerrar la puerta con llave. Así que eso 
fue lo primero que hicimos antes de ir a buscar 
los niños. Pero media hora después escuchamos 
disparos cercanos y nos refugiamos con los 
niños. Se estaba acercando todo el tiempo y se 
escuchan, pero en un volumen que entiendes 
que están fuera de tu casa, y nos enteramos 
hace unos días que uno de los terroristas que 
estaba disparando hacia nuestras casas estuvo 
a 10 metros de mi casa.  Fue una experiencia 
aterradora, con enfrentamientos cercanos y 
situaciones extremas. Estuvimos más de 16 
horas en el cuarto de seguridad.

Tengo amigos que están en operaciones 
especiales del Ejército de Israel, y uno me dijo 
“Mira, la única cosa que tienes que hacer ahora 
es entrar a los canales de jamás por Telegram, 
porque está pasando algo, horrible, pero vamos 
a estar listos para ver si vienen, si están filmando 
adentro de kibutz, estamos viendo todo en vivo. 
Todo lo que pasó, te puedo decir que vi videos 
de tanta violencia. Uno no se puede acostumbrar 
a pensar en tantas cosas que vio en tres horas. 
La última vez que alguien vio algo así fue en el 
Museo del Holocausto y ahora vi en vivo en HD. 

¿Cuánto tiempo estuvieron en el refugio?

-Entramos al refugio a las seis y media y salimos 
a las ocho y media del domingo. La ayuda del 
ejército tardó entre 6 y 7 horas en llegar.

El milagro de
Gadi Fridman

y familia
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¿Cómo ha sido la vida desde entonces?

-Adaptarse a esta nueva rutina ha sido difícil. 
Estamos haciendo todo lo posible para que 
los niños se sientan seguros y cómodos. 
Hay ups y downs y ahora estamos en un 
tiempo que estamos también abajo y también 
arriba en el mismo tiempo, porque de un 
lado estamos en guerra contra un grupo de 
terroristas, y del otro lado estamos viendo una 
unión que yo en mi vida no vi algo así, se ha 
visto a toda la sociedad israelí desplegarse 
en ayuda de la gente que está de reserva, de 
los desplazados, de los heridos, de familias 
de las víctimas y de los secuestrados. 

¿Cuál es la ayuda que más se necesita en 
este momento?

-La comunidad ha recibido ayuda significativa, 
con psicólogos, psiquiatras y médicos. Sin 
embargo, necesitamos apoyo continuo para 
la reconstrucción y para lidiar con el trauma, 
especialmente para los niños. Además, 
buscamos regresar a nuestras casas lo más 
pronto posible.

¿Cómo estás gestionando el tema de la ayuda en 
América Latina?

-Estoy trabajando en varias iniciativas, como la 
obtención de alimentos y otros suministros esenciales. 
También estoy coordinando con comunidades en 
América Latina para brindar apoyo. La solidaridad que 
hemos recibido es impresionante.

¿Hubo fallecidos en su kibutz durante el ataque del 7 
de octubre?

-Sí, lamentablemente, todos los fallecidos fueron 
trabajadores tailandeses y nepaleses que estaban en 
nuestro kibutz. Eran 30 en total; algunos intentaron 
escapar, pero fueron disparados. Fue una tragedia.

¿Cuál es el mensaje que quisieras compartir con el 
mundo en estos momentos?

-Queremos paz, regresar a nuestras vidas normales. 
No queremos más violencia. La unidad que 
estamos experimentando es asombrosa, y estamos 
agradecidos por el apoyo de comunidades de todo el 
mundo. Estamos trabajando juntos para superar esta 
situación difícil.
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Por LPI

Desde el 13 de diciembre, en el Mercaz y online:

Tres artistas judías y judíos chilenos exhibirán sus 
obras en la nueva exposición del Departamento de 
Extensión Cultural del CIS, titulada “Raíces”, que 

se inaugura el próximo 13 de diciembre y tendrá una 
muestra física, en el Mercaz, y otra virtual, disponible 
para visitar en Internet. Los tres artistas que participan 
de esta exhibición con Clara Glasner, Esther Pollak 
y Alberto Assael, cada uno representando distintas, 
generaciones, distintos vínculos con el arte y distintos 
acercamientos a la temática central de la exposición, 
que es el judaísmo. 

Alberto: “Yo desde que soy niño que pinto. Toda la vida 
estuve tomando cursos de arte, a los  16 años empecé 
a tomar clases de pasteles secos y me quedé con 
esa técnica. Después seguí tomando algunos cursos, 
pintando solo, con otros artistas, y acá en Madrid -donde 
vivo- también estoy tomando clases . Entonces toda 
la vida he estado ligado al arte, pero ahora como un 
paralelo a mi carrera de psicólogo”. 

Esther: “Yo soy profesora básica, pero la verdad es que 
terminé la carrera, trabajé un par de años y no me no 
me gustó. Hace como cinco años, mis niños estaban 
más grandes y sentí que necesitaba hacer algo. Estaba 
como muy aburrida. Y desde chica siempre me gustó 
dibujar y pintar, pero nunca lo había tomado muy en 
serio, no había tomado clases ni nada. Decidí tomar 
clases, las tomé muy en serio hasta la pandemia, y ahí 
corté las clases y me lancé sola. Y me dedico al tema 
casi 100% del tema judaico, como que para mí está muy 
interconectada mi vida religiosa con el arte”.

Cultura

Extensión Cultural del CIS presenta la exposición “Raíces”

Clara: “Yo estoy en esto hace muchos años. Lo tomé 
como una terapia en un momento difícil que estaba 
pasando y vi que me ayudó mucho a desconectarme 
de mi problema, y verdaderamente no lo he podido 
dejar, porque me fascina, me encanta. Es una manera 
de de distraerte, de sentirte tú, de hacer cosas lindas 
incursionado en pastel, en óleo, en acrílico. Me siento 
todavía con ganas de seguir pintando y de hecho lo hago. 
Ahora, el tema que yo busqué mucho fue judaísmo. Y 
hay muchos lindos temas en la parte judaica que pueden 
ser muy interesantes, como los que yo voy a presentar 
ahora”.

Para los artistas que muestran sus obras en la exposición 
“Raíces”, este momento en particular es uno muy especial 
para una exposición de esta naturaleza. Estamos 
bombardeados con imágenes que son muy traumáticas. 
Uno se mete en redes sociales y ve puro dolor. Entonces, 
este es un espacio donde podemos ver algo que nos 
haga bien, y eso lo hace un buen momento para poder 
visitar la exposición”, comenta Alberto. Por su parte, 
Clara considera que “es motivador para para la gente 
poder asistir a ver una exposición en donde prima la parte 
judaica”. Finalmente, Esther añade: “Veo gente que está 
viviendo este proceso como más aislada y deprimida. Y 
siento que hace muy bien como compartir y estar con 
otros judíos. Esta es una instanciapara compartir en torno 
a lo que nos une, que es nuestro judaísmo”
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Por Enlace Judío

Serie de Netflix: 

S i le interesa la historia del espionaje israelí, querrá ver la serie de 
Netflix, Spy Ops, que presenta dos episodios completos sobre 
“La ira de Dios”, la famosa operación del Mossad para vengar la 

masacre de 11 miembros del equipo israelí en los Juegos Olímpicos de 
Múnich 1972, informó The Jerusalem Post.

Ido Aharoni, quien fue cónsul general de Israel en Nueva York de 2010 
a 2016 y miembro senior del cuerpo docente de la Coller School of 
Management de la Universidad de Tel Aviv, fue consultor de contenido de 
la serie y habló sobre por qué Wrath of God (“La ira de Dios”) fue mucho 
más que una operación rutinaria.

“La masacre de Múnich fue única”, dijo en una entrevista. “Especialmente 
hoy, es importante que los países, especialmente las democracias, digan 
claramente… que a veces hay que proteger la democracia y a veces eso 
requiere hacer cosas feas”. “El terrorismo, por doloroso y devastador que 
sea… nunca representó una amenaza existencial para Israel, del mismo 
modo que el 11 de septiembre no destruyó a Estados Unidos. Pero esto 
fue diferente. Antes de esto, hubo muchos ataques terroristas horribles 
contra Israel, y los secuestros comenzaron a principios de los años 70; 
pero esto fue en el escenario mundial, y creo que el hecho de que fue en 
suelo alemán y porque ocurrió allí menos de tres décadas después del 
Holocausto, tenía todos los ingredientes que requerían un tipo diferente de 
respuesta. Esta fue la razón por la que los productores sintieron que valía 
la pena dos episodios”.

Si bien la serie cubre muchas operaciones de espionaje, incluidos los 
intentos de Estados Unidos de desmantelar a los talibanes en Afganistán 
después del 11 de septiembre, un complot para matar al Papa, una misión 
de Estados Unidos para recuperar un submarino soviético del fondo del 
océano y mucho más, los dos episodios bien elaborados sobre la Ira de 
Dios serán el punto culminante para muchos espectadores.

Cultura

“Los productores adoptaron un enfoque muy basado en hechos para contar 
esta historia”, dijo Aharoni. Además de extensas imágenes de archivo, la 
serie presenta entrevistas con varias personas involucradas que rara vez, 
o nunca, han hablado sobre la masacre y la operación de venganza. Entre 
ellos se incluyen Avraham Melamed, entrenador asistente del equipo de 
natación israelí que también compitió como nadador olímpico en el pasado, 
y Meron Medzini, asesor de la primera ministra Golda Meir.

“He visto muchos documentales sobre esto, pero este es de muy alta 
calidad”, dijo Aharoni. “El tono general no es de disculpa. Especialmente 
hoy en día, es importante que los países, especialmente las democracias, 
digan claramente… que a veces hay que proteger la democracia y a veces 
eso requiere hacer cosas feas”.

Wrath of God es la operación que Steven Spielberg dramatizó en la película 
Munich, aunque los hechos reales presentados en Spy Ops ofrecen más 
giros y vueltas que esa película. Los episodios de la serie se centran en dos 
narrativas. El primero es el incidente de la toma de rehenes en los Juegos 
Olímpicos de Munich, y muestra cómo las fuerzas de seguridad alemanas 
fracasaron en sus intentos de rescatar a los rehenes, no permitiendo a los 
israelíes hacer nada más que observar. En un momento particularmente 
impactante, la serie muestra cómo equipos de televisión filmaron en vivo 
a agentes alemanes que intentaban un rescate y cómo esta transmisión 
alertó a los terroristas sobre el intento, que pudieron frustrar.

El segundo fue el plan multifacético para perseguir y asesinar a todos 
los involucrados, un plan que fue respaldado con entusiasmo tanto por 
Meir como por Zvi Zamir, jefe del Mossad hasta 1974, así como por otros 
funcionarios militares y de inteligencia. La serie muestra cómo se localizó y 
mató a cada terrorista, e incluye la operación en la que el ex primer ministro 
Ehud Barak dirigió una incursión en Beirut en la que él y otros comandos 
entraron por el mar y algunos de los cuales, incluido Barak, vestían de 
mujer para eliminar a los terroristas.

“Spy Ops” profundiza en la historia del Mossad
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Las Fuerzas de Defensa de Israel 
anunciaron que sus tropas identificaron 
túneles utilizados por el grupo islamista 

Hamás en el área de Yabalia, en el norte 
de Gaza, donde continúan operando horas 
antes de la entrada en vigor mañana de un 
alto el fuego.

El Ejército israelí informó de que soldados 
de la brigada de combate 401 encontraron 
«cuatro accesos a túneles de una 
profundidad significativa en un área en los 
alrededores de Yabalia desde la cual se 
registraron importantes lanzamientos de 
morteros hacia Israel».

«Estos túneles utilizados por la organización 
terrorista Hamás, que están conectados 
a la red eléctrica, convergían en un túnel 
central situado en un edificio vinculado a 

un alto funcionario de Hamás«, detalló un 
comunicado militar.

En otros edificios de la zona, fueron 
halladas «numerosas armas escondidas en 
habitaciones, armarios y debajo de camas 
de niños».

El portavoz internacional del Ejército, 
Richard Hecht, indicó hoy durante una 
videoconferencia que sus tropas han 
«rodeado totalmente» la ciudad de Yabalia 
y siguen operando en la ciudad contra 
objetivos de Hamás.

Los ataques continuaron hoy también en 
otras ciudades del norte de la Franja, sobre 
todo Beit Lahia, Beit Hanún y Zaitún.

Denuncia:

Fuente: Ynet Español

Fuente: Iton Gadol

FDI:
Crímenes de Guerra:

Fuente: Aurora Israel

Mix Internacional

Hamás niega visitas de la Cruz Roja
a rehenes israelíes en Gaza

Israel descubre armas de Hamás escondidas
en camas de niños en Gaza

Han transcurrido más de seis semanas 
desde el 7 de octubre, pero incluso con el 
paso del tiempo, todavía no podemos medir 

con precisión el alcance de las atrocidades. “Esta 
es una situación extraordinaria. El volumen y la 
frecuencia de crímenes, lesiones, desapariciones, 
secuestros y muertes no se parecen a nada que 
hayamos encontrado antes”, dice Yael Sherer, 
directora del lobby contra la violencia sexual.
Explicó además las dificultades para documentar 
un evento de este tipo. “Llevamos un mes y medio, 
pero apenas estamos en el inicio del proceso. 
Puede parecer absurdo, pero simplemente refleja 
la enormidad de este evento. La cantidad de 
testigos presenciales, fotografías, prfesionales que 
se aventuraron en el “El campo y la documentación 
son asombrosos. Nunca antes habíamos tenido un 
evento de esta escala como nación”.

El Movimiento Metoo hace silencio antes la violencia 
sexual desde el 7 de octubre pasado (Ynet)
Más allá de la matanza, los abusos atroces, los 
secuestros y el pogromo impensable, hoy podemos 
confirmar que los terroristas de Hamás violaron 
sexualmente a sus víctimas, pero todavía tenemos 
que comprender plenamente la magnitud de este 
hecho. Sherer explicó: “Se produjeron agresiones 
sexuales. Tanto mujeres como hombres fueron 
víctimas, y la mayoría de los sometidos a agresiones 
sexuales no sobrevivieron”. Luego añadió: “Es 
crucial tener en cuenta que en incidentes de 
este tipo en los que numerosas mujeres fueron 
asesinadas y asesinadas, y lo digo con tristeza, 

nunca sabremos el número exacto de mujeres que 
fueron violadas”.

El doctor Gal Harmat, un académico especializado 
en mujeres, paz y seguridad, lo dejó claro: “En el 
derecho internacional, la violación se considera un 
crimen contra la humanidad. Tenemos registros que 
abarcan miles de años que muestran el uso de la 
violación como táctica de guerra, transformando el 
cuerpo de una mujer en un campo de batalla para 
vengarse de una nación y dañar su pureza nacional. 
Por eso es crucial en el derecho internacional verlo 
como un arma y un crimen contra la humanidad”.

En las últimas semanas, se creó una comisión 
civil compuesta por académicos, profesionales del 
derecho y expertos en el campo para documentar 
los crímenes de guerra relacionados con el género 
que ocurrieron el 7 de octubre. Tal Hochman, 
directora de Relaciones Gubernamentales del 
Women’s Lobby, declaró: “Estamos compilando un 
archivo de testimonios a partir de vídeos, relatos 
de testigos presenciales, testimonios auditivos 
y relatos profesionales como los de ZAKA o de 
personas que reunieron pruebas forenses. También 
tenemos materiales de investigaciones terroristas 
y sus cámaras, así como también materiales 
capturados profesionalmente. “Videos de la 
escena. Gradualmente, estamos armando una 
imagen sombría de la escala y la brutalidad de los 
crímenes de guerra relacionados con el género”.

M ientras continúan las disputas sobre 
los detalles de la liberación de los 
rehenes israelíes en la Franja de Gaza, 

la organización terrorista palestina Hamás se ha 
negado a permitir que trabajadores de la Cruz Roja 
visiten a los rehenes que permanecen en Gaza, 
según un informe de The Wall Street Journal del 
jueves.

Actualmente, Israel y Hamás están negociando 
el calendario específico de liberación de los 
rehenes, con desacuerdos sobre si Hamás debería 
entregarlos a la Cruz Roja o llevarlos directamente 
a la frontera egipcia. El portavoz de la Cancillería 
de Catar comunicó este jueves: «Recibimos las 
listas de liberados de ambas partes». Según dijo, la 
liberación comenzará este viernes a las 16 (hora de 
Israel) y 13 personas recuperarán la libertad.

Según dijo, el cese de fuego empezará a las 7 
(hora israelí). Además, el canciller de Catar indicó 

que este viernes serán liberados secuestrados que 
pertenecen a una familia y que la lista fue enviada 
al Mossad, el servicio de inteligencia israelí. Según 
el funcionario, Catar espera que ambas partes 
cumplan con sus compromisos en el marco del 
acuerdo. «Creemos que así será», dijo.

Expresó esperanzas de que el alto el fuego lleve a 
un cese permanente y dijo que durante los cuatro 
días de no agresión Hamás recogerá información 
sobre otros secuestrados que se encuentran en 
la Franja de Gaza. Previamente, el presidente del 
Consejo de Seguridad Nacional, Tzachi Hanegbi, 
anunció que los primeros rehenes no serían 
liberados hasta el viernes.

En una declaración en la que afirmó que las 
conversaciones avanzan constantemente, Hanegbi 
dijo: «La liberación comenzará según el acuerdo 
original entre las partes y no antes del viernes».

La comunidad internacional hace oídos sordos a las 
denuncias de violación por parte de Hamás

En los próximos días:

Fuente: Enlace Judío

Seis hospitales de Israel se preparan 
con equipos de médicos, terapeutas 
y gestiones logísticas para atender 

a los rehenes que serán liberados, informó 
Haaretz. El Ministerio de Salud les ha 
ordenado formar equipos de pediatras, 
ginecólogos y especialistas en medicina 
legal para atender a las mujeres y niños que 
regresan a Israel.

“Se trata de equipos capacitados que han 
recibido una amplia formación en medicina 
forense y recopilación de pruebas legales”, 
dijo un funcionario del Ministerio de Salud. 
Los equipos cuidadosamente seleccionados, 
que incluyen profesionales de la salud mental, 
estarán disponibles para ayudar a quienes lo 
requieran. En algunos casos, se decidió que 
todo o la mayor parte del personal serían 
mujeres y, en otros, no se asignó personal de 
habla árabe.

Los seis hospitales elegidos son: Sheba, Tel 
Hashomer, Soroka; Assaf Harofeh, Wolfson, 
Ichilov y el Centro Médico Pedíatrico 
Schneider. Sheba, Tel Hashomer y Soroka 
tienen grandes centros de traumatología y 
tratarán a los rehenes que llegan con heridas 
graves. Schneider se centrará en los niños 
que necesitan atención física y psicológica. 

Wolfson tiene una sala de cuidados intensivos 
para tratar a víctimas de agresión sexual y 
está ubicada cerca del Instituto de Medicina 
Forense.

Según los protocolos establecidos por el 
Ministerio de Salud el mes pasado, los 
rehenes liberados serán atendidos en una 
instalación separada y sus familias podrán 
permanecer en un lugar especialmente 
preparado para ellos. En algunos hospitales, 
serán atendidos en un edificio separado o 
en un piso completo, incluidas habitaciones 
donde las madres y los niños pueden 
permanecer juntos.

En algunos casos, se colocaron carteles de 
bienvenida, banderas de Israel y muñecos 
para niños. “Las instalaciones estarán 
destinadas a las familias de los secuestrados, 
las fuerzas de seguridad y los equipos 
médicos que los tratan”, dijo el ministerio.
Los hospitales han recibido instrucciones de 
mantener un perfil bajo y tienen prohibido 
divulgar información sobre los preparativos o 
publicar fotografías de las instalaciones. Sin 
embargo, está previsto celebrar ruedas de 
prensa más adelante.

Hospitales israelíes se preparan para recibir
a rehenes liberados de Gaza
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